



## **ORDEN DEL DIA**

1. Lectura y aprobación del acta anterior
2. Informe financiero
3. Informe de la Dirección
4. Candidatos a sucesores del Consejo del Zoológico Guadalajara



## ACTA No. 383

El viernes 10 de enero de 2020, a las 8:30 horas, en el Salón de Expresidentes de la Cámara de Comercio de Guadalajara, se verificó la sesión número 382 del Consejo de Administración de la propia Institución. Presidió la sesión la Srita. Sandra López Benavides, Presidenta del Consejo de Administración; estuvieron presentes los señores consejeros Lic. Javier Arroyo Chávez, Lic. Pedro Garibay García de Quevedo, Lic. Gerardo González Cortés, así como el Lic. Jorge Gutiérrez del Toro en representación de la Lic. Sandra Deyanira Tovar López, el Licenciado Alberto Tapia Comisario; el director comercial Lic. Marco Polo Aguilar Silva, el director administrativo C.P. Francisco Orozco Sánchez, el asistente de dirección MVZ Luis Soto Rendón, como también el director general Francisco Rodríguez Herrejón.

El director general dio lectura al acta correspondiente al mes de diciembre, misma que fue aprobada en todo su contenido.

El Lic. Alberto Tapia Venegas presentó la información financiera del periodo en cuestión, así como las variaciones al presupuesto respectivo.

La Señorita Sandra López Benavides hizo uso de la palabra para comunicar al Consejo de la renuncia de los señores consejeros: Ing. Jorge Martínez Güitrón, así como del Sr. René Rivial León. Los citados consejeros comunicaron su deseo de retirarse del Consejo de Administración del Zoológico Guadalajara debido a su imposibilidad física. La Srita. Sandra López solicitó al director el elaborar una carta para aceptar la renuncia voluntaria de ambas personalidades igualmente para agradecer su valiosa y meritoria contribución al desarrollo de la institución por más de 31 años.

La Señorita Sandra López invitó a los consejeros a presentar propuestas para la sustitución de los consejeros salientes. Hizo hincapié en el hecho de que los candidatos deben contar con una destacada trayectoria en el ámbito social y empresarial, y contribuir con sus conocimientos al engrandecimiento de este proyecto que ha sido modelo en el país.

En relación al cargo de tesorero del Consejo que el Ing. Jorge Martínez Güitrón ostentaba, el Lic. Alberto Tapia Venegas propuso al Lic. Gerardo González Cortés para ocupar dicho cargo, en reconocimiento a su capacidad profesional y a su aporte al Zoológico. La propuesta fue aceptada por unanimidad.

El director general expuso enseguida su informe mensual. Comentó que el tren panorámico adquirido en Portugal ya se encuentra en el puerto de Manzanillo para ser liberado por dicha aduana marítima. Asimismo informó que personal calificado de la empresa Deltrain viajará a la ciudad para ponerlo en marcha durante el mes de febrero.

No existieron asuntos adicionales por tratar y con ello se dio por terminada la sesión, siendo las 10:30 horas del día de su fecha.



## **Informe de la Dirección General del Zoológico Guadalajara correspondiente a los meses de enero y febrero de 2020.**

### **DIRECCION ADMINISTRATIVA**

- La rotación fue inexistente tanto en enero como en febrero, mientras que el ausentismo en enero fue de 3.7% y en febrero de un 3.8%.
- Personal del IMSS llevó a cabo una campaña de vacunación contra Influenza estacional así como chequeo de la salud de los empleados de la institución. Participaron en total 120 empleados, 51% de nuestra plantilla de personal de base.

### **DIRECCION TECNICA**

- Los nacimientos más importantes de enero fueron las de un una liebre de la Patagonia, tres antílopes eland, dos suricatas y un borrego de Berbería. Se recibió en donación un Zopilote rey del Parque X-caret.
- En febrero nacieron 4 cisnes negros, 4 capibaras, 10 borregos de Berbería, un dromedario, una cebra, dos canguro rojos, un búfalo cafre y una jirafa reticulada.
- Las defunciones más relevantes durante el mes de enero fueron las de una jirafa hembra, dos canguros rojos y tres capibaras. Se procedió a dar eutanasia a un tigre de Bengala de edad avanzada. Mientras que en febrero las bajas más importantes fueron las de un mono vervet, un borrego de Berbería, una suricata cría y una llama.
- Se enviaron al Ecoparc de Colima siete lobos mexicanos como parte de los convenios del Programa Binacional de protección de esta especie.

### **DIRECCIÓN COMERCIAL**

- Se continúa promoviendo en Safari a los leones blancos en su nuevo hábitat, a las cebras y antílope eland así como también comenzamos a promover las pequeñas crías de pingüino en Antártida, bajo el concepto de comunicación que estamos de fiesta por el nacimiento de estos bebés.



- Los fines de semana continuamos con las botargas en Antártida, así como la apertura de la 2<sup>a</sup> Estación del Teleférico para motivar la entrada y la permanencia dentro de las atracciones.
- En redes sociales se logró en enero un alcance de 264 mil vistas, con 42 publicaciones y 400 mil vistas, con 38 publicaciones en el mes de febrero.
- Se celebró con éxito en nuestras instalaciones la visita de la empresa MARS con un paquete diamante más alimentos. En preventa empresarial se visitaron las empresas IBC, IMSS y Supremacía. Se renovó convenio con Groupon Peixe.
- En acciones de promoción escolar enviamos un correo masivo a 41 mil escuelas de la zona metropolitana de Guadalajara para promover las visitas al zoológico y se está realizando la segunda vuelta de llamadas de salida a escuelas.
- En el mes de Febrero continuamos promoviendo las crías de Jirafa, cebras en el safari, antílope y mono mandarín, así como el nacimiento de un dromedario hembra el 14 de Febrero al que se le nombró Valentina. Tuvimos publicidad en el Super Bowl LVI considerado el evento deportivo con rating más alto desde hace 4 años. El domingo 16 tuvimos un espectáculo gratuito en el auditorio del parque presentando a los "Payasos Maitos".
- El tercer fin de semana implementamos la promoción de niños a \$1.00 peso la entrada para apoyar la economía de nuestros visitantes y compensar la baja de asistencia por las inclemencias del tiempo el puente del 1 al 3 de Febrero.
- Recibimos la visita del personal de "PAPIROLAS", con el cual se negoció un espacio para la participación en este evento para el próximo mes de Mayo.
- Durante el mes asistimos a 16 empresas a comercializar los paquetes del parque: IIDEA Company, Sindicato del IMSS, Flex Aguascalientes, Maver (2 plantas), Alpezzi (2 plantas), Tres Guerras, Honda (2 plantas), Collins (2 plantas), Hella, Nissan Aguascalientes y Praxair.
- Participamos en la Caravana Bajío 2020, invitados por la Secretaría de turismo de Jalisco al "Trade Show Jalisco es México", se realizaron las visitas en las ciudades León, Aguascalientes, Zacatecas, San Luis Potosí, Querétaro y Morelia, en donde se contactaron aproximadamente 350 agencias de viajes y tour operadoras con quienes tuvimos la oportunidad de promocionar los paquetes del Zoológico y nuestras nuevas atracciones.



- En acciones de promoción escolar, se realiza la segunda vuelta de las llamadas de salida a escuelas. Así como el envío de correspondencia para grupos religiosos y 41 mil escuelas, con la finalidad de promocionar el Día del Niño y fin de cursos.
- En Fuentes de Sodas, se terminó el convenio con el actual proveedor de helados, para lo cual se recibieron las propuestas por parte del actual proveedor Helados Nestlé (Herdez), Helados Holanda (Unilever) y Helados Bolonia, siendo de estas tres propuestas la más conveniente y rentable para la institución por los próximos tres años resultó ser Helados Bolonia.

## **DIRECCION DE SERVICIOS GENERALES**

- El promedio diario de consumo fue de 156 m<sup>3</sup> diarios 68 más que el mes pasado. La planta de tratamiento por su parte produjo 585 m<sup>3</sup> de agua de reciclada.
- Se realizó la limpieza del foso del albergue de los orangutanes que se encontraba muy azolvado.
- Los técnicos de Deltrain vinieron a poner en marcha el tren panorámico adquirido en Portugal. El tren se puso en operación a partir del mes de febrero.
- Se inició con la obra de las carpas koi en el Acuario. Será unos de los atractivos de la temporada vacacional de Semana Santa.

## **DEPARTAMENTO EDUCATIVO**

- Se realizaron durante el mes de enero dos fiestas infantiles con 205 participantes, un campamento del Cucba con 64 jóvenes. Mientras tanto en febrero un campamento nocturno con 20 personas así como 3 fiestas infantiles con 135 participantes.
- Se realizaron los talleres especiales de Nutrias en la presa de la Vega, Teuchitlán, Jalisco, celebrando el día de los humedales y gracias a la invitación de Semarnat y de las autoridades locales.



- Personal del departamento educativo elaboró el Plan de Manejo de los manatíes, documento requerido para que Semarnat nos otorgue el permiso de exhibición de esta especie.
- La Dra. Laura Barraza, de la Universidad Deakin de Melbourne Australia y directora de educación del Parque Gorongosa de Mozambique ofreció una plática al personal de educación del Zoológico Guadalajara.